
«АП» внимательно следила 
за самым чудесным, пожа-
луй, новогодним конкурсом 
детского творчества, ор-
ганизованным Алтайской 
резиденцией Деда Мороза. 
А в Рождество стартовала 
благотворительная акция, 
о которой – подробнее.

Наверное, нет в крае ребенка, 
который не знал бы, где, в каком 
именно доме, живет зимой наш ал-
тайский Дед Мороз. Весь этот сезон 
чудес в его Алтайской резиденции 
в краевой столице проходят утрен-
ники, сказки и яркие шоу.

7 января Дед Мороз, Снегурочка, 
специалисты питомника аляскин-
ских маламутов и американских 
акит Wey Winner и команда эко-яр-
марки «ВДНХ» устроили благотвори-
тельную распродажу лучших дет-
ских поделок конкурса «Волшебные 
часы Деда Мороза». Средства от их 
реализации будут направлены на 
лечение и поддержку маленьких 
пациентов отделения онкогемато-
логии детской краевой клиниче-
ской больницы. Акция продлится 
до 14 января, когда будет вскрыта 
копилка Деда Мороза. Тогда и станет 
известен размер собранной суммы. 
На момент подготовки этого номера 
«АП» продано уже около 150 из 720 
часов, сделанных руками детей, 
около ста останутся в музее резиден-
ции. Ее директор Олеся Лободина 
напомнила нашим читателям, что 
купить детские часы и внести свою 
лепту в благотворительную акцию 
можно до 14 января.

Как рассказала «АП» Светлана 
Жукова, заместитель директора 
Луговской школы Тальменского 
района, о конкурсе «Волшебные 
часы» ребята узнали из Интерне-
та, а потом еще и письмо пришло 
из резиденции Деда Мороза. Из 20 
поделок, изготовленных младшими 

школьниками, для барнаульской 
экспозиции были отобраны восемь. 
Автор одной из них – второклассник 
Егор Зубов, удостоившийся диплома 
участника акции.

– Все наши ребята-конкурсанты 
получили от организаторов при-
гласительные на новогоднюю елку, 
устроенную на «ВДНХ». Мы предва-
рительно спрашивали у родителей, 
смогут ли они сами увезти детей на 
праздник, иначе поездку организует 
школа. Откликнулись все мамы и 
папы, все молодцы, всем спасибо! 
Школьникам приятно было побы-
вать на новогоднем представлении 
в краевой столице, но куда важнее 
цель акции – поддержка больных 
детей. Ее итоги мы озвучим на пер-
вой нашей общешкольной линейке 
в начале III четверти.

Барнаульская семья Брытковых 
узнала о конкурсе еще в ноябре. 
Удивительно, как пятилетняя Ксю-
ша, воспитанница детского сада 
№ 161, прониклась идеей благо-

творительности. Неужели поняла 
малышка?

– Несомненно, – уверена ее мама 
Алена Витальевна. – Я ей все объяс-
нила и когда помогала делать часы 
в технике бисероплетения, она все 
повторяла, о чем мечтает. Чтобы ее 
часы и вырученные за них денежки 
помогли деткам выздороветь. Она 
в меня, очень эмоциональный ре-
бенок. Я присоединяюсь к дочери, 
не должны ребятишки страдать 
такими тяжкими недугами. Чем 
больше подобных акций, тем ве-
сомее их поддержка. Спасибо тем, 
кто ее придумал.

Для команды эко-ярмарки 
«ВДНХ», по словам маркетолога Оль-
ги Новиковой, это не первый опыт 
сотрудничества с резиденцией, но 
никогда прежде не был реализован 
столь масштабный проект, фини-
ширующий благотворительной 
акцией. Специалисты компании 
разослали по краю 700 пригласи-
тельных билетов, провели на своей 

площадке яркие новогодние празд-
ники, приготовили конкурсантам 
тысячу сладких подарков.

– Мотивация их вручения на этот 
раз была просто потрясающая. Мы 
с радостью включились в идею, 
предложенную резиденцией Деда 
Мороза. Правда, во время транспор-

тировки часов в Барнаул кое-какие 
поделки помялись и мы уже тут, на 
месте, исправляли ситуацию, приво-
дили их в надлежащий для выставки 
вид. Надеемся,  такие акции станут 
традицией, – добавила Ольга.

Тамара ПОПОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
11 января Ветер южный, 4-9 м/сек.,

с усилением до 18 м/сек., снег, 
метель.

12 января Ветер юго-западный, 6-11 м/сек.,
порывы до 15-20 м/сек., снег,
метель.

Ветер южный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 10-15 м/сек., снег,

слабая метель.
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Часы милосердия
  НОВОСТИ .

  СПЕЦТЕХНИКА .

Около 100 единиц 
новой спецтехники 
стоимостью 700 
миллионов рублей 
поступит до февра-
ля 2017 года в шесть 
ДСУ края. Средства 
на обновление ма-
шинно-тракторного 
парка выделил крае-
вой дорожный фонд. 
Последний раз такое 
количество поступа-
ло на Алтай в 2000-е, 
когда строили дорогу 
Алтай – Кузбасс.

Получали дорожники 
новенькие тралы, авто-
грейдеры, комбиниро-
ванные дорожные маши-
ны (КДМ), шнекороторы, 
мульчеры на площадке 
предприятия-поставщика 
в Барнауле, осматривали 
технику, делились впечат-
лениями.

– Мне поручили перег-
нать в Бийск новый грей-

дер. Я на таком еще не ра-
ботал, он мощнее, чем мой, 
– говорит Андрей Ющенко, 
водитель из Юго-Восточно-
го ДСУ.

Свое мнение о новой 
технике высказал Дмитрий 
Усанов, главный инженер 
Центрального ДСУ:

– Сегодня мы получили 
автогрейдер среднего типа, 
он останется на централь-
ной площадке в Барнауле, 
будет работать как на феде-
ральных, так и на межму-
ниципальных дорогах. В 
последние несколько лет 

администрация Алтайско-
го края выделяет новую 
современную технику для 
строительства и содержа-
ния автомобильных дорог. 
Это большое подспорье для 
нас. В прошлом году мы 
получили четыре КДМ, 
шнекоротор, автогрейде-
ры. Система слежения на 
этих машинах стоит более 
высокого класса, поэтому 
качество выполнения работ 
будет лучше. Да и эффек-
тивность благодаря об-
новлению парка техники 
значительно возрастет, а 
затраты сократятся. Так, 
ресайклеры – самоход-
ные фрезы для снятия 
асфальта – сэкономили в 
прошлом году средства и 
время при ремонте дорож-
ного полотна.

Еще один плюс новой 
техники в том, что она 
многофункциональная, 
например, зимой мульчеры 
будут убирать кустарник, 
способствующий скопле-
нию снега, с обочин трасс, 
а летом работать как экска-
ваторы на стройках. КДМ 
зимой рассыпают по доро-
гам соль,  летом перевозят 
шебенку и прочие грузы.

По словам Василия Мо-
туза, начальника КГКУ 
«Алтайавтодор», послед-
ние четыре года краевой 
дорожный фонд постоянно 
выделяет средства на новую 
дорогостоящую спецтехни-
ку, самостоятельно ДСУ не 
смогли бы ее приобрести. 
Новую партию направят в 
основном в Юго-Западное 
и Северо-Западное дорож-

но-строительные управле-
ния, в том числе и самые 
дорогостоящие машины – 
два ресайклера по 49,5 мил-
лиона рублей каждый. Они 
будут работать на особенно 
проблемных направлени-
ях: Поспелиха – Казахстан, 
Алейск – Усть-Пристань, 
Алейск – Чарышское.

Василий Мотуз также 
отметил, что обновле-
ние парка техники будет 
способствовать решению 
кадровой политики, обе-
спечит приток молодежи в 
отрасль, при этом поможет 
сохранить костяк рабочего 
коллектива. В комфортных 
условиях работать намного 
приятнее.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА,

Сергей БАШЛЫЧЕВ 
(фото)

Подарок дорожникам

Загружена на сто процентов!
В новогодние каникулы Белокуриху посетило более 13,5 

тысячи человек.
Город-курорт остается самым популярным местом отдыха в 

Алтайском крае. В праздничные дни санатории и отели Бело-
курихи были заполнены на 100 процентов.

На новогодних каникулах там побывало более 13,5 тысячи 
человек, сообщили в администрации города. Турпоток постоянно 
растет: в прошлом году в праздники в Белокурихе отдохнули 
около 12 тысяч человек.

Традиционно у гостей самыми популярными остаются сана-
тории «Белокуриха», «Алтай-Вест», «Сибирь», «Катунь», «Россия». 
Кроме того, с каждым годом город все прочнее утверждается в 
списке горнолыжных курортов. Сейчас около половины отдыха-
ющих приезжают для того, чтобы покататься на горных лыжах.

В целом по итогам 2016 года здравницу посетили почти 230 
тысяч человек. Рост турпотока составил примерно пять процентов. 
В Белокурихе открыли шесть новых средств размещения общей 
вместимостью 96 человек. В основном это номера повышенной 
комфортности, класса люкс.

Кристина ЛИВЕР

Петушок – ледяной гребешок
В Барнауле выбрали самый красивый снежный городок 

среди дошкольных учреждений. Комиссия посетила много 
детских садов и выбрала самое оригинальное оформление 
зимней детской площадки. Первое место в конкурсе занял 
барнаульский детский сад № 270 на Павловском тракте. 
Там к Новому году подготовили сразу около 15 снежных 
и ледовых фигур, несколько горок, снежных лабиринтов.

Юлия Новикова, заведующая детским садом № 270, расска-
зала «АП»:

– Когда мы начали готовиться к конкурсу, нам очень помог-
ли родители, они творчески отнеслись к процессу, помогали 
воспитателям. Теперь каждую группу малышей на прогулке 
встречают снежные фигуры любимых детских героев из сказок 
и мультфильмов. А главным стал красивый петушок – символ 
года. Мы решили сделать площадку еще и красочной, фигуры 
украсили разноцветными ледовыми шариками.

Масло в помощь
Более 900 тонн алтайского подсолнечного масла было 

поставлено в 2016 году в рамках продовольственных про-
грамм ООН.

Как сообщает пресс-служба краевого управления по пище-
вой, перерабатывающей, фармацевтической промышленности 
и биотехнологиям, группа компаний «Юг Сибири» совместно 
с компанией «Алтайские мельницы» в 2016 году активно уча-
ствовала в гуманитарных проектах, проводимых Всемирной 
продовольственной программой ООН. Всего с Алтая было по-
ставлено около 990 тонн витаминизированного рафинирован-
ного подсолнечного масла. Продукция отгружена в Армению, 
Таджикистан, Киргизию, а также в Королевство Лесото.

До свидания, ёлка
В Барнауле начался демонтаж главного снежного городка 

и елки на площади Сахарова.
С 5 декабря ГИБДД перекрыла движение автотранспорта 

через площадь. Уже к 12 января движение обещают открыть.

Рождественский концерт
8 января в Барнауле в актовом зале Алтайского государ-

ственного института культуры состоялся большой празд-
ничный концерт, посвященный светлому празднику – Рож-
дество Христово.

Мероприятие открыли дети воскресных школ: они шли с 
Вифлеемской звездой и пением рождественской колядки. Затем 
выступили Барнаульский академический хор, хоры Барнаульской 
духовной семинарии, регентской школы, воскресных школ, 
сводный хор храмов Барнаула.

В завершение программы на сцену пригласили детские кол-
лективы и митрополит Барнаульский и Алтайский Сергий 
вручил ребятам сладкие рождественские подарки.

Наталья СОХАРЕВА

Международный проект
Начата реализация совместного российско-итальянского 

проекта по организации производства сменных запчастей 
для сельхозтехники.

Под него уже приобретены дополнительные производствен-
ные помещения, идет закупка оборудования. Об этом сообщает 
официальный сайт Алтайского края. Проект реализуется на 
Рубцовском заводе запасных частей.

Анна БОДАГОВА

Двойной объём
Завершены работы на 39 
объектах краевой адрес-
ной инвестиционной про-
граммы. Ежегодный объем 
бюджетных инвестиций, 
направляемых в объекты 
капитального строитель-
ства социальной сферы,  
почти вдвое превысил пер-
воначально запланирован-
ную цифру.

Благодаря этим вложениям в 
Барнауле начал функционировать 
уникальный перинатальный центр 
площадью 34 тыс. кв. м, сельская 
медицина поддержана вводом в 
эксплуатацию семи фельдшер-
ско-акушерских пунктов, создано 
около 700 ученических мест в селе 
Устьянка Бурлинского района и 
молодом барнаульском микрорай-
оне, в ряде сельских населенных 
пунктов выполнены капитальные 
ремонты школ. К юбилейной дате 
рождения В.С. Золотухина открыт 
мемориальный комплекс в селе 
Быстрый Исток, в районном цен-
тре Шипуновского района отре-
монтирован межпоселенческий 
культурно-досуговый центр.

Константин СОМОВ
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  ИНВЕСТИЦИИ .

Пятилетняя Ксения Брыткова со своей работой, выполненной
в технике бисероплетения.

Дед Мороз, Новый год, жизнь
и другие чудеса.

Катание на собачьих упряжках 
вошло в программу праздника.

Работы участников
благотворительной акции.

Василий Мотуз.

Новая техника будет работать на самых проблемных 
дорогах края.

Грейдерист Андрей Ющенко (Бийск).

Храним традиции. Шагаем в будущее
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Серьёзные задачи
Члены попечительского совета АлтГУ под пред-

седательством губернатора Александра Карлина 
обсудили проект Стратегии развития вуза на 2017 
– 2021 годы. В заседании приняли участие почет-
ные профессора, ведущие ученые, члены ученого 
совета университета, представители органов вла-
сти и бизнес-структур региона.

Как отметил губернатор, значение вуза в послед-
ние годы выходит далеко за рамки края.

– Классический университет все более активно 
заявляет о себе в образовательном и научном про-
странстве государств азиатского сообщества, – сказал 
Александр Карлин. – Стратегия развития вуза должна 
органично увязываться с документами стратегиче-
ского планирования социально-экономического 
развития государства в целом, образовательной, 
научной среды. 

О проекте Стратегии развития вуза рассказал 
ректор вуза Сергей Землюков. Он представил итоги 
работы классического университета в 2016 году, в 
том числе и отраженные в различных рейтингах. 
АлтГУ в них занимает высокие позиции. По словам 
ректора, в перспективе классический университет 
рассчитывает стать ведущим центром подготовки 
высококвалифицированных и конкурентоспособ-
ных специалистов, ориентированных на развитие 
экономики и социальной сферы Алтайского края, а 
также центрально-азиатского пространства.

– АлтГУ должен стать международным центром 
концентрации и трансфера научных передовых 
образовательных знаний и технологий на основе 
современной исследовательской базы, – сказал Сергей 
Землюков. – Еще одна стратегическая цель – повы-
шение эффективности финансового менеджмента. 
Доходы вуза должны составить 2,2 млрд рублей. Также 
мы видим университет крупнейшим интеграцион-
ным центром университетов Центральной Азии. 
Доля иностранных студентов должна достичь 20%; 
численность студентов, обучающихся по совместным 
образовательным программам, увеличиться в 3,5 
раза; доля зарубежных профессоров вырастет на 5%.

Еще одна стратегическая цель АлтГУ, по словам 
ректора, стать признанным центром социального 
развития, который обеспечивает формирование 
личностных качеств и ценностей будущей полити-
ческой, экономической, научной и образовательной 
элиты региона.

В целом программа стратегического развития 
университета достаточно амбициозна. А первая ее 
цель – это звание опорного вуза. Обратившись к этой 
теме, губернатор подчеркнул, что органы власти 
региона не являются противниками идеи создания 
опорных вузов с учетом корректировок, которые в 
последнее время обозначило Министерство обра-
зования и науки РФ.

– Я поддерживал, поддерживаю и буду поддержи-
вать любую сколько-нибудь значимую инициативу 
по развитию АлтГУ, как и любого из ныне действу-
ющих в регионе вузов, – заявил Александр Карлин. 
– Считаю, что структура высшего профессионального 
образования сформировалась за десятилетия его 
развития и в целом соответствует стратегическим 
интересам перспективного развития Алтайского 
края. В этом контексте классический университет 
нисколько не ограничивается в реализации потен-
циала своего развития и притязаниях на звание 
опорного вуза в регионе. Мы должны видеть и под-
держивать лидеров. Но почему в Алтайском крае 
должен быть только один опорный вуз? Я считаю, что 
не только классический университет может выйти 
на эти позиции при целенаправленной работе, если 
мы не будем тратить время на ненужную в данном 
случае конкурентную борьбу.

Губернатор также подчеркнул, что нашим вузам 
следует использовать накопленный в крае опыт 
кластерного развития систем образования, здраво-
охранения, наработки промышленных кластеров. 
«Идеология кластерного взаимодействия позволя-
ет вовлекать новые ресурсы в развитие отрасли, 
использовать их максимально эффективно. При 
доработке Стратегии развития АлтГУ настоятельно 
рекомендую учесть это обстоятельство», – резюми-
ровал Александр Карлин.

Вадим КУЛЕШОВ

Почётные звания
Указом Президента РФ за большой вклад в развитие 

здравоохранения, медицинской науки и многолетнюю 
добросовестную работу почетное звание «Заслуженный 
врач Российской Федерации» присвоено

МАНДЕЛЮ Якову Шулымовичу – заведующему отделе-
нием краевого государственного бюджетного учреждения 
здравоохранения «Краевая стоматологическая поликлиника».

За заслуги в развитии физической культуры и спорта, 
многолетнюю добросовестную работу почетное звание «За-
служенный работник физической культуры Российской 
Федерации» присвоено

СЕРГЕЕВУ Антону Владимировичу – педагогу до-
полнительного образования краевого государственного 
бюджетного учреждения дополнительного образования 
«Алтайский краевой центр детско-юношеского туризма 
и краеведения».

Указом Президента РФ за большой вклад в развитие 
сельского хозяйства и многолетний добросовестный труд 
почетное звание «Заслуженный работник сельского хозяй-
ства Российской Федерации» присвоено

СОРОКИНУ Виктору Ивановичу – главному агроному 
общества с ограниченной ответственностью «Маяк», Родин-
ский район.

ТРЕТЬЯКОВУ Григорию Александровичу – рабочему 
общества с ограниченной ответственностью крестьянского 
хозяйства «Партнер», Михайловский район.

Благодарность
Распоряжением Президента РФ за достигнутые трудовые 

успехи и многолетнюю добросовестную работу благодар-
ность Президента Российской Федерации объявлена:

ВАРНАКОВОЙ Вере Павловне – начальнику отдела – глав-
ному бухгалтеру Межрегионального управления государ-
ственного автодорожного надзора по Алтайскому краю и 
Республике Алтай.

СОРОКОЛЕТОВУ Илье Викторовичу – главному специа-
листу службы департамента эксплуатации и технического 
обслуживания и ремонта филиала публичного акционерного 
общества «Межрегиональная сетевая компания Сибири» – 
«Алтайэнерго».

За заслуги в развитии здравоохранения и многолет-
нюю добросовестную работу благодарность Президента 
Российской Федерации объявлена:

БОМБИЗО Владиславу Аркадьевичу – главному врачу 
краевого государственного бюджетного учреждения здра-
воохранения «Краевая клиническая больница скорой ме-
дицинской помощи».

ЕФИМЕНКО Зое Ивановне – врачу краевого государствен-
ного бюджетного учреждения здравоохранения «Диагности-
ческий центр Алтайского края».

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .
Фирменная ферма
Бывший безработный эко-
номист занялась молочным 
животноводством.

Утро у михайловского фермера 
Ирины Прокопенко начинается 
рано. Солнце только встает, а она 
уже спешит с доильным аппаратом 
в руках к своему мычащему стаду. 
Свежую продукцию надо быстрень-
ко сдать на молокоприемный пункт, 
остальное – продать односельчанам. 
Фермерское молоко пользуется спро-
сом. В деревнях коров стали держать 
намного меньше, чем в былые годы, 
а уж про районный центр и гово-
рить нечего. Людям проще купить 
этот полезный продукт, чем с утра 
до вечера ухаживать за скотиной, 
обеспечивать ее кормами. А вот 
Ирина Викторовна тяжелой рабо-
ты не боится, хотя по образованию 
экономист и, казалось бы, ее место 
в офисе.

Она действительно много лет 
отдала Ребрихинскому зернопере-
рабатывающему комбинату. Уйти 
пришлось, когда предприятие при-
остановило деятельность и штат со-
трудников сократился. А при таком 
раскладе два пути: или искать работу 
по специальности неопределенно 
долгое время, или попробовать на-
чать собственное дело.

На семейном совете Прокопенко 
обсудили, в какой сфере могли бы 

приложить свои силы, и остановили 
выбор на фермерстве. Причем реши-
ли, что займутся молочным живот-
новодством. Не остановило даже то, 
что на начальном этапе придется 
делать существенные вложения, а 
отдача придет не сразу. Просчитать 
все риски помогли бывалые фермеры 
и собственный опыт экономиста.

В местном центре занятости, куда 
Ирина Прокопенко обратилась по-
сле сокращения штата, такую идею 
одобрили и предложили принять 
участие в государственной про-
грамме самозанятости граждан. По 
направлению службы она прошла 
обучение технологии создания соб-
ственного дела, защитила бизнес-
план и пустилась в плавание по 
молочным рекам.

Правда, до рек было еще далеко, 
разве что ручеек. Фермерский бизнес 
начался с покупки на средства гос-
поддержки в размере 58 800 рублей 
трех телят и доильного аппарата. 
Ирина Викторовна понимала, что 
нужно наращивать объемы произ-
водства, а значит, увеличивать пого-
ловье, приобретать технику, строить 
ферму. На сайте Главного управления 
сельского хозяйства Алтайского края 
нашла подробную информацию о 
государственной поддержке начина-
ющих фермеров и подала документы 
на соискание гранта. Фермеры Ми-
хайловского района, которые уже 

воспользовались такой поддержкой, 
тоже дали немало дельных советов.

Бизнес-план Прокопенко был одо-
брен на краевом уровне. Весной этого 
года начинающий фермер получила 
полтора миллиона рублей. Благодаря 
гранту увеличила поголовье скота на 
20 животных (в ближайшее время 
добавятся еще четыре) и приобрела 
рулонный пресс-подборщик. Техни-
ка значительно облегчила кормоза-
готовку. Если раньше всей семьей 
вручную грузили сено, то теперь с 
этой задачей супруг справляется в 
одиночку при помощи современного 
механизма.

Сбылась еще одна мечта: к осени 
завершено строительство фермы. 
Сегодня там весьма комфортно себя 
чувствуют более 50 буренок, в том 
числе 16 дойных коров. Территорию в 
полтора гектара огородили забором, 
на месте заброшенного совхозного 
здания соорудили современный ко-
ровник. Строительство будет про-
должаться, ведь в течение пяти лет 
Ирина Викторовна планирует увели-
чить стадо до 150 голов. В обустрой-
ство приходится вкладывать немало 
сил и средств, но фермер ни о чем 
не жалеет. Даже о том, что трудится 
без выходных и отпусков. Главное, 
чтобы дело было по душе.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
 (фото предоставлено

 михайловским центром занятости)  ВЫСШАЯ ШКОЛА .

  ОФИЦИАЛЬНО .

  ТРАССА .
Дороги лучше – 
ДТП меньше

В Барнауле планируют снизить аварийность на самых 
проблематичных участках с помощью федеральной програм-
мы «Безопасные и качественные дороги». Она рассчитана на 
2017 – 2025 годы.

Об этом во время «круглого стола» рассказал Дмитрий Ко-
ровин, заместитель начальника Главстроя Алтайского края.

– Снижение аварийности довольно сложная задача, потому 
что на хороших дорогах водители, как правило, начинают увели-
чивать скорость. А мы будем противопоставлять нарушителям 
все современные фото-, видеосредства фиксации, – отметил 
Дмитрий Коровин.

В Барнауле выявлено 60 участков концентрации ДТП, которые 
и будут приводиться в порядок на первом этапе реализации 
программы с 2017 по 2018 год. В этот же период дорожники 
по условиям программы должны будут отремонтировать 50 
процентов улично-дорожной сети Барнаульской агломерации, 
большая часть которых находится в краевой столице.

– В скором времени Барнаул превратится в одну большую 
дорожную стройку. Дорожникам предстоит колоссальный 

труд, при этом будет возможность обратной связи с ними насе-
ления через Общероссийский народный фронт, пользователей 
соцсетей и СМИ. Наша задача в первые два года реализации 
программы – получить положительную оценку качества от-
ремонтированных дорог не менее 40 процентов барнаульцев.

Общая протяженность дорог агломерации – 915 киломе-
тров. В 2017 году планируется починить 58 километров дорог, в 
2018-м – 97 километров. Будет произведен ремонт на 35 улицах 
города и 5 дорогах краевого и межмуниципального значения, 
построено 8 участков улиц и дорог, увеличено число светофоров 
и барьерных ограждений. В 2017-м в Барнауле отремонтируют 
улицы Трактовую, Попова, Георгиева, Сухэ-Батора, Балтийскую, 
улицы микрорайона Поток и многие другие.

Что касается финансирования, то в 2017 году на реализацию 
программы выделят и з всех уровней бюджета 1 миллиард 372 
миллиона рублей, в 2018-м – 1 миллиард 730 миллионов.

На втором этапе, который продлится до 2025 года, предпо-
лагается привести в порядок 85 процентов дорог Барнауль-
ской агломерации. В этот период программа помимо ремонта 
предусматривает финансирование капиталоемких проектов: 
строительство путепроводов, дорожных развязок, пешеход-
ных переходов. Руководство администрации города Барнаула 
планирует отремонтировать старый мост через Обь, а также 
провести реконструкцию мостовых переходов через Ленин-
ский проспект.

Всего на ремонт и строительство дорог Барнаульской 
агломерации в течение 2017 – 2025 годов запланировано 
потратить из всех уровней бюджета 14 миллиардов 400 мил-
лионов рублей.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Ирина Прокопенко с увлечением рассказывает о своей ферме.

  ПРЕСС‐КОНФЕРЕНЦИЯ .
Незаконных рубок стало меньше
«Тема незаконных рубок 
всегда была актуальна. 
Ещё со времён Петра I, 
когда впервые появился 
указ о создании службы 
охраны корабельных ле-
сов, предназначенных для 
строительства Россий-
ского флота. А сегодня на 
территории края ситуа-
ция не такая криминоген-
ная, как в ряде регионов, 
где самовольные рубки 
исчисляются десятками 
тысяч кубометров», – со-
общил «АП» заместитель 
начальника управления 
лесами Андрей Стрелков-
ский. Он сделал акцент 
на том, что охраняют 
зелёные массивы края 
104 государственных 
лесных инспектора в 31 
лесничестве.

Государственными лесными 
инспекторами в Алтайском крае 
в 2016 году, по предваритель-
ным данным, выявлено 374 
случая незаконной заготовки 
древесины, на 69 меньше, чем в 
2015 году. Что касается объёма, 
он снизился практически на 1,9 
тысячи кубометров. Как счита-
ет Андрей Стрелковский, для 
наших лесов это значительная 
цифра, если в прошлом году 7,5 
тысячи кубометров было неза-
конно заготовлено древесины, 
то в этом – 5,7 тысячи кубоме-
тров.

По 302 случаям незаконной 
рубки материалы были переда-
ны в органы внутренних дел, 
из них 27 были переданы для 
рассмотрения, и уже предъяв-
лено обвинение. Буквально 12 
декабря Каменским народным 
судом было рассмотрено дело 
в отношении двух граждан Ба-
евского района, которые неза-
конно срубили восемь берез, 
был нанесён ущерб лесному 
фонду в размере 34 тысяч ру-
блей. Они привлечены судом к 
лишению свободы на два года 

условно. Работа в направлении 
пресечения самовольных рубок 
ведётся большая.

Большую роль играет взаимо-
действие с органами внутрен-
них дел, прокуратурой края, с 
главами муниципальных обра-
зований и сельских поселений. 
Изменилось и отношение жи-
телей, которые сигнализируют 
с мест о совершении порубок. 
При охране лесов от пожаров 
лётчики-наблюдатели отсле-
живают ситуацию с воздуха. 
Когда замечают, что происходит 
непонятная заготовка древе-
сины, связываются по радио-
станциям с лесничествами, 
с тем чтобы оперативно на 
месте выяснить, какая идёт 
заготовка. Также помогают в 
пресечении незаконных рубок 
арендаторы. Выделить крими-
ногенный район, как это было 
в 2015 году, когда называлось 
Озёрское лесничество, в этом 
году уже нельзя. Такого уже нет.

Эффективно работают по 
охране массивов арендаторы, 
например, лесные предприятия 
«Евдокия» и «Леспромэкспорт». 
Ими организованы свои част-

ные охранные структуры по 
борьбе с незаконной заготовкой 
древесины. Хотелось, чтобы все 
арендаторы создали структуры 
по охране зелёных массивов.

Количество самовольных 
рубок хвойных молодняков 
снижается. По мнению Андрея 
Стрелковского, причина – в по-
годных условиях. Всё перемело, 
есть несколько дорог, которые 
ведут из леса, и на всех ведётся 
постоянное патрулирование. То 
есть сжимается круг вывоза из 
леса незаконной добычи. Работа 
идёт без выходных и праздни-
ков, круглосуточно.

Начальник отдела охраны и 
защиты леса Андрей Гостюшев 
подробно рассказал о том, как 
происходит заготовка ново-
годних елей законным путём, 
какие разрешительные доку-
менты необходимо иметь при 
себе (действующий договор 
аренды лесного участка и т. д.), 
которые позволяют пользовать-
ся лесным ресурсом именно в 
коммерческих целях.

Осуществляются рубки в 
рамках лесохозяйственных 
мероприятий, таких как рубки 

спелых и перестойных лесных 
насаждений, ухода, санитарные 
и другие, где уместно убирать 
и молодые деревья.

Из лесосек вывозят деревца 
на склады предприятий, отку-
да осуществляется розничная 
реализация елей. Реализация 
ёлочек со складов идёт с обяза-
тельной выдачей документов 
для перевозки грузов: товар-
но-транспортной накладной, 
кассового чека, приходного 
кассового ордера и т. д.

Если говорить о заготовке 
именно арендаторами, то еже-
годно готовится порядка двад-
цати с лишним тысяч деревьев 
хвойных пород. Безусловным 
лидером идут пихты, затем ели 
и немного сосёнок.

Всего за 2015 год заготовлено 
и реализовано более 25 тысяч 
хвойных деревьев для ново-
годних праздников. А нынче 
наблюдается спад, например, 
на 22 декабря 2016 года напили-
ли 22 360 штук. Пихты – 17 670, 
елей – 3770, сосен – 920.

Людмила ИЗВЕКОВА,
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

Зеленые массивы охраняют и на земле, и с воздуха.

КСТАТИ
В целом в крае в прошлом году на ремонт дорог было 
потрачено 12 миллиардов 120 миллионов рублей. 
На эти средства привели в порядок 872 километра 
федеральных и региональных дорог и 18 мостов. 
По программе «Сельские дороги» сделано 11 объектов 
в районах края.
На программу этого года запланировано 12 миллиардов 
520 миллионов рублей, на которые будет отремонти-
ровано не менее 800 километров дорог и 20 мостов. 
В рамках программы «Сельские дороги» обновят 
11 объектов.

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Средства использованы правильно
Председатель АКЗС, секретарь регионального отде-
ления «Единой России» Александр Романенко назвал 
новый перинатальный центр продолжением большой 
работы по формированию медицинского кластера, 
которую проводят органы государственной власти 
края для создания доступного и качественного 
здравоохранения.

По словам спикера регионального парламента, следующим 
шагом в развитии кластера станет возведение жилья для ме-
дицинских работников. А само строительство перинатального 
центра начиналось с поддержки федеральным центром краевой 
инициативы. Это заслуга в первую очередь губернатора края 
Александра Карлина.

– Когда два года назад депутаты АКЗС принимали бюджет, 
возвращались к рассмотрению основных параметров, чтобы 
увеличить доходную часть за счет поступления более 2 млрд 
рублей из федерального бюджета и изыскать средства для со-
финансирования этого масштабного строительства в расходной 
части краевого бюджета. Несмотря на сложности в экономике, 
деньги были найдены, – рассказал Александр Романенко. – Се-
годня мы видим, что средства использованы правильно.

Также спикер заверил, что краевое Законодательное Собрание 
будет и дальше стремиться принимать законы, направленные 
на поддержку материнства, детства. Так, на декабрьской сессии 
было продлено действие краевого материнского капитала на 
2017 год. Александр Романенко выразил уверенность, что такое 
же решение будет принято и на 2018 год.

Подготовила Кристина ЛИВЕР
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МЛН РУБЛЕЙ  
ДЕФИЦИТ БЮДЖЕТА 
КАМЕНСКОГО РАЙОНА

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ.  ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

 Сообщение о торгах
Организатор торгов – конкурсный управляющий (далее к/у) СПК «Ал-

тай» (ОГРН 1022202315508, ИНН 2248004371, Алтайский край, Ключев-
ский р-н, с. Петухи, ул. Комсомольская, 2) Кузовлев Александр Михайло-
вич (тел. 8 (3852) 53-58-44, paucfo22kam@yandex.ru, г. Барнаул, пр. Крас-
ноармейский, 15, 4 подъезд, 2 этаж, левое крыло, п/а: 656043, г. Барнаул, 
а/я 5210) сообщает о несостоявшихся торгах, назначенных публикаци-
ей в официальном издании газета «Коммерсантъ», № 210 от 12.11.2016 
г., стр. 65 на 30.12.2016 г. в 12.00, в связи с отсутствием заявок на уча-
стие в торгах.

Коллектив Отделения по Алтайскому краю Сибирского главно-
го управления Центрального банка Российской Федерации выра-
жает глубокое соболезнование заместителю управляющего Отделени-
ем Барнаул Лысенко Константину Михайловичу в связи с безвремен-
ной кончиной его матери 

Лысенко 
Пелагеи Михайловны.

Информационное сообщение
Организатор торгов (далее ОТ) - финансовый управляющий имуще-

ством Раимжанова Салижана Садиковича (ИИН 222104258493, СНИЛС 
080-045-707-31, РФ, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Карла Маркса, д. 74-
а) Гринева Наталья Викторовна (ИНН 222502055750, член ассоциации 
СРО АУ «Южный Урал», 454020, г. Челябинск, ул. Энтузиастов, 23, п/а: 
656015, г. Барнаул, пр. Ленина, 69, а/я 851, prada_nv@mail.ru, тел. 8-909-
502-1999) сообщает о том, что 20.12.2016 г. аукцион признан несосто-
явшимся в виду отсутствия участников и объявляет о проведении 
17.02.2017 г. в 8.00 (мск.) на ЭТП ООО «Фабрикант.ру» (ИНН 7703561549, 
123242, г. Москва, ул. Дружинниковская, д. 30, стр. 1, www.fabrikant.
ru) повторного открытого аукциона по составу участников и откры-
тому по способу подачи предложений о цене имущества: Лот № 1 Зда-
ние, расположенное по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Привок-
зальная, 9, состоящее из трех объектов недвижимости и права аренды 
земельного участка, а  именно: 1. Нежилое помещение Н1, кадастро-
вый номер 22:63:040421:1758, общей площадью 94,5 кв. м; 2. Нежи-
лое помещение Н2, кадастровый номер 22:63:040421:1759, общей пло-
щадью 667,3 кв.  м; 3. Нежилое помещение Н3, кадастровый номер 
22:63:040404:1530, общей площадью 63 кв. м; 4. Право аренды земель-
ного участка общей площадью 1084 кв. м, расположенного по адресу: 
г. Барнаул, ул. Привокзальная, 9. Кадастровый номер 22:63:040404:12. 
Имущество находится в залоге ООО «Бизнес-Поддержка», г. Барнаул, 
ОГРН 1102225007675, ИНН 222503115987. Начальная цена лота 27 040 
569,84 руб. Ознакомление с имуществом и документацией по согласо-
ванию с ОТ в течение срока подачи заявок по адресу: 656045, г. Барна-
ул, Змейногорский тракт, 104-м/5, № 23, в рабочие дни с 12.00 до 15.00, 
8-909-502-1999. Заявки принимаются с 8.00 (мск) 10.01.2017 г. до 21.00 
(мск) 14.02.2017 г., ознакомление с проектом договора купли-продажи 
на сайте ООО «Фабрикант» http://www.fabrikant.ru/ (по регламенту ЭТП) 
юр. и физ. лица – претенденты по указанным реквизитам уплачивают 
задаток и подают заявку с учетом п. 11 ст. 110 ФЗ от 26.10.2002 г. № 127-
ФЗ и Приказа № 54 МЭРТ РФ от 15.02.2010 г. Заявка в письменной форме 
на русском языке должна содержать: обязательство участника откры-
тых торгов соблюдать требования, указанные в сообщении. К заявке 
прилагаются документы: выписка из ЕГРЮЛ, действительная на день 
предоставления заявки на участие в торгах (для юр. лица), выписка из 
ЕГРИП, действительная на день предоставления заявки на участие в 
торгах (для ИП), документы, удостоверяющие личность (для физ. лица), 
надлежащим образом заверенный перевод на русский язык докумен-
тов о гос. регистрации юр. лица или гос. регистрации физ. лица в каче-
стве ИП в соответствии с законодательством соответствующего государ-
ства (для иностранного лица), копия решения об одобрении или о со-
вершении крупной сделки, если требования о необходимости наличия 
такого решения для совершения крупной сделки установлено законо-
дательством РФ и (или) учредительными документами юр. лица и если 
для участника открытых торгов приобретение имущества или внесе-
ние ден. средств в качестве задатка являются крупной сделкой; копия 
документа, подтверждающая полномочия лица на осуществление дей-
ствий от имени заявителя; копии документов, подтверждающих полно-
мочия руководителя (юр. лиц.). Размер задатка 10% от начальной цены 
лота вносится по реквизитам Раимжанова С.С. Получатель: Финансо-
вый управляющий Раимжанова Салижана Садиковича, лиц/счет: № 
40817810200030497839, банк получателя: Новосибирский филиал ПАО 
«РГС БАНК», БИК 045004794, ИНН 7718105676, КПП 540543001, Кор. сч.: 
30101810800000000794, шаг аукциона – 5% от начальной цены лота. По-
бедитель – лицо, предложившее наиболее высокую цену за лот. Торги 
проводятся в электронном виде на сайте: http://www.fabrikant.ru/. Ито-
ги аукциона 17.02.2017 г. в 9.00 (мск.) оформляются протоколом о ре-
зультатах проведения торгов. Договор купли-продажи заключается с по-
бедителем не позднее 5 рабочих дней с даты проведения аукциона, пол-
ная оплата по договору в течение 30 дней с даты подписания. Проекты 
договоров о задатке и купли-продажи размещены на сайтах: http://www.
fabrikant.ru/, bankrot.fedresurs.ru.

.БЮДЖЕТ.
Отняли и поделили
Оба представительных 
органа, работающих в 
границах Каменского рай-
она, утвердили бюдже-
ты района и городского 
поселения Камень-на-Оби 
на 2017 год. Городские и 
районные депутаты при 
определении финансовых 
планов шли параллель-
ными курсами, но проде-
монстрировали разные 
уровни правовой грамот-
ности и объективности 
в оценке ситуации.С  

В повестках заседаний Ка-
менского районного собра-
ния депутатов и Каменского 
городского совета депутатов, 
прошедших с разницей в семь 
дней, значились два вопро-
са-близнеца: о доплатах к 
пенсиям муниципальным 
служащим и о ежемесячных 
компенсационных выплатах 
депутатам обоих парламен-
тов.

Отметим, что депутатское 
большинство в представитель-
ных органах города и района 
сегодня у «справедливороссов». 
Именно они предложили пере-
смотреть вопрос о материаль-
ной поддержке пенсионеров 
из числа бывших чиновников 
городской и районной админи-
страций. Депутатский корпус 
района настаивал полностью 
лишить пенсионеров-муници-
палов доплаты в 1,5 тысячи ру-
блей. Но для принятия реше-
ния инициаторам не хватило 
одного голоса.

Городской депкорпус чис-
ленным преим у ществом 
добился сокращения этих 
доплат городским пенсио-
нерам, ранее замещавшим 
муниципальные должности, 
более чем в два раза, на чем 
сэкономил 833 тысячи бюд-
жетных рублей. Казалось бы, 
из благих соображений – бюд-
жет города настолько скуден, 
что не до жиру. Одних долгов 
ликвидирующаяся городская 
администрация оставила по-
сле себя 260 миллионов (еще 
не все кредиторы встали в 
очередь) – это практически че-
тыре бюджета Камня на 2017 
год. Только на обслуживание 
муниципального долга городу 
придется потратить девятую 
часть своих доходов в 2017 
году. При этом на социалку 

пойдет лишь восемнадцатая 
часть бюджета. На спорт за-
ложили всего 100 тысяч ру-
блей. Какие уж тут доплаты 
в восемь сотен тысяч! Концы 
с концами бы свести!

Однако при обсуждении 
проекта бюджета эсеры мо-
ментально нашли приложе-
ние высвободившейся сумме. 
И совсем не на нужды своих 
избирателей они отняли у 
пенсионеров эти средства. Де-
путаты-«справедливороссы» 
как один проголосовали за 
внесение в финансовый доку-
мент 800 тысяч на содержание 
городского совета депутатов. 
Эту сумму они поделили себе 
на «зарплаты» по 1 тысяче ру-
блей в месяц, названные ком-
пенсационными выплатами 
(в истории местной власти это 
прецедент – депутаты города 
и района ранее всегда рабо-
тали на безвозмездной осно-
ве), всего 240 тысяч рублей, 
и на содержание аппарата, 
которого в природе сегодня 
не существует (аппарат го-
родского представительного 
органа был упразднен в ходе 
принятия Устава городского 
поселения).

Вполне уместными были 
озвученные на заседании 
мнения помощника Камен-
ского межрайонного проку-
рора Анастасии Суходоевой и 
главного финансиста админи-
страции Каменского района 
Ирины Сукмановой, что без 
должной нормативно-пра-
вовой базы, Положения об 

аппарате КГСД, без расчетов 
расходов на его содержание 
взятая с потолка сумма не 
может быть внесена в итого-
вый проект бюджета, ранее 
прошедший публичные слу-
шания без соответствующих 
предложений от депкорпу-
са. Скорее всего принятый 
в итоге тем же «справедли-
воросским» большинством 
бюджет городского поселения 
с нарушающей бюджетное за-
конодательство поправкой 
подвергнется прокурорскому 
реагированию. После опубли-
кования этого финансового 
документа прокуратура, по 
всей видимости, вынесет на 
него протест, все расходные 
обязательства городского 
бюджета в новом финансовом 
году будут заблокированы. 
Это создает вероятность того, 
что после 1 января не будет 
заключен ни один договор с 
организациями на содержа-
ние городского хозяйства.

Бюджет городского поселе-
ния вырисовался очень слож-
ный, туго затянутый долговым 
бременем. Дефицита в нем не 
получилось только потому, 
что финансисты верстали 
его исходя из реалий – из тех 

доходов, которые с большой до-
лей вероятности можно будет 
получить, не рассчитывая на 
авось и манну небесную при 
планировании расходов.«М    »

Более продуманную тактику 
в достижении аналогичных 
целей выбрали эсеры из числа 
депутатов Каменского район-
ного собрания. Не получив на 
минувшем заседании необхо-
димого количества голосов, 
чтобы лишить муниципалов 
доплаты к пенсии и тем самым 
выгадать себе в казне средства 
на зарплату, они не стали фор-
сировать события и вносить 
поправки в уже прошедший 
публичные слушания проект 
районного бюджета на 2017 год.

Главный финансовый план 
Каменского района депутаты 
районного собрания приня-
ли единогласно, понимая, что 
позже его можно поправлять. 
Бюджет района сложился не-
простой, с дефицитом около 21,5 
млн рублей. Его смело можно на-
звать социально ориентирован-
ным – удельный вес расходов на 
социальную сферу в нем более 
85%. Еще одним тяжеловесом в 
расходной части станет образо-
вание – на него предусмотрено 
потратить 71% казенных денег.

Напомним, что объединен-
ный муниципалитет пока оста-
ется без главы. 

Наталья ИСАЕВА
(фото автора)

.В СТРАНЕ И МИРЕ.
Повысили 

ответственность
В России ужесточили наказание за незаконное 

преследование бизнесменов.
Президент России Владимир Путин подписал закон, 

ужесточающий наказание за незаконное преследование 
бизнеса. Он предусматривает продление максимального 
срока заключения за необоснованное уголовное дело 
в отношении предпринимателей с пяти лет до семи, 
сообщает «Комсомольская правда».

Правоохранители будут привлечены к повышенной 
ответственности, если они возбудили необоснованное 
уголовное дело, которое привело к крупному ущербу. 
Помимо этого ужесточено наказание в случае препят-
ствования предпринимательству в корыстных целях. 
Размер ущерба, за который предполагается усиленное 
наказание, – 1,5 миллиона рублей.

Это просто дикость
В Госдуме отреагировали на антироссийскую 

резолюцию ООН по Крыму.
Принятие Генассамблеей ООН антироссийской ре-

золюции о нарушениях прав человека в Крыму было 
ожидаемым решением. Такое мнение выразил член 
Комитета Госдумы по делам Содружества Независимых 
Государств, евразийской интеграции и связям с сооте-
чественниками Павел Шперов в беседе с «Лентой.ру».

«Когда решения принимают люди, которые в Крыму 
ни разу не были и с ситуацией в Крыму не знакомы, это 
просто дикость», – заявил депутат. По его словам, факты, 
отраженные в отчете, по большей части надуманные. Шпе-
ров указал на один из пунктов резолюции, призывающий 
допустить на полуостров международных наблюдателей.

Он подчеркнул, что никто не запрещал предста-
вителям международных структур посещать Крым. 
«Но вопрос в том, как они хотят туда приехать. Если 
они хотят приехать по линии Украины, то это не ре-
ально. Территория Крыма не является территорией 
Украины», – указал депутат.

Ранее, 20 декабря, Генеральная Ассамблея ООН боль-
шинством голосов приняла резолюцию, осуждающую 
якобы имеющие место в Крыму нарушения прав чело-
века и призывающую Россию допустить на полуостров 
международных наблюдателей. В тексте осуждаются 
«ущемления прав человека, дискриминационные 
меры» в отношении жителей полуострова – крымских 
татар, а также «украинцев и лиц, принадлежащих к 
другим этническим и религиозным группам».

Кому выгодно?
В Кремле рассказали, кто заинтересован в убий-

стве российского посла в Турции.
– Это выгодно тем, кто хочет вбить клин между Рос-

сией и Турцией, помешать нормализации отношений 
России и Турции, причем как в двустороннем плане, так 
и в нормализации тех отношений, которые позволяют 
активизировать и объединить усилия на пути сирийского 
политического урегулирования, – цитирует ТАСС заяв-
ление пресс-секретаря президента РФ Дмитрия Пескова.

Он подчеркнул тот факт, что следователи будут 
разбираться в том, кто именно стоит за этим убий-
ством, и напомнил, что следственная группа из 
России уже прибыла в Анкару для расследования 
случившегося.

Президент РФ Владимир Путин назвал случившее-
ся провокацией, направленной на срыв нормализации 
российско-турецких отношений и мирного процесса в 
Сирии. Отметим, что российский президент лично знал 
погибшего. Глава государства выразил соболезнования 
родным и близким посла России в Турции и поручил 
представить дипломата к государственной награде.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
Орденоносная больница
Рубцовская железнодо-
рожная больница полу-
чила орден Авиценны.

Международная академия 
развития здравоохранения 
и медицинских наук высоко 
оценила результаты работы 
Рубцовской железнодорож-
ной поликлиники. Согласно 
проведенному академией мо-
ниторингу больница попала 
в число лучших медучреж-
дений России и награждена 
орденом Авиценны.

Орден Авиценны – это 
престижная общественная 
награда, которую ежегодно 
вручают за высокие профес-
сиональные достижения. 
Несмотря на то, что узловая 
больница – обладательница 
множества почетных наград, 
грамот и дипломов (семь толь-
ко за последние три года!), эта 
имеет особую значимость, 
ведь она свидетельствует о 
международном признании.

– Для меня как руководи-
теля в первую очередь важны 
достижения и успехи коллек-
тива и учреждения, в котором 
я работаю три десятка лет, – 
говорит главный врач заслу-
женный работник здравоохра-
нения РФ Владимир Симушин. 
– И нам действительно есть 
чем гордиться.

Больница неоднократно 
признавалась лучшим социаль-
но ответственным работодате-
лем, надежным бизнес-партне-
ром, получила национальный 
сертификат «Лидер отрасли 
2014 года», внесена в Единый 
национальный реестр ведущих 
медицинских учреждений.

А главная гордость – это 
высококвалифицирован-
ные специалисты, каждый 
из которых достоин добрых 
слов. Наряду с другими на-
градами почетные грамоты 
академии получили заведу-
ющая дневным стационаром 
Наталья Прядкина, врач-ото-
ларинголог Ольга Макарова, 
участковый врач-терапевт Лю-
бовь Новикова. Главный врач 
Владимир Симушин признан 
лучшим руководителем уч-
реждения здравоохранения 
2016 года.

Все они действительно за-
служили такого признания. 
Наталья Прядкина – один из 
опытнейших специалистов, 
хорошо разбирающихся в во-

просах диагностики и лече-
ния. В дневном стационаре 
места никогда не пустуют, 
за год там пролечиваются в 
среднем 1200 человек, при-
чем 75 процентов от этого 
числа не железнодорожники, 
а другие жители Рубцовска, 
которые предпочли обслу-
живаться в этой поликлини-
ке. Достаточно иметь полис 
обязательного медицинского 
страхования, чтобы лечиться 
там бесплатно.

Любовь Новикову называют 
врачом от Бога. Эту обаятель-
ную женщину пенсионеры 
обожают. Именно они со-
ставляют основной контин-
гент пациентов участкового 
терапевта. И каждого надо 

выслушать, дать дельный со-
вет, излечить от недуга. Слож-
ность работы заключается в 
том, что в железнодорожной 
поликлинике за врачами нет 
территориально закреплен-
ных участков. Пациенты жи-
вут в разных микрорайонах, и 
надомное посещение требует 
много времени. Для того что-
бы ускорить процесс, выделя-
ется служебный транспорт. По 
инициативе Любови Новико-
вой в поликлинике выделены 
специальные часы, в которые 
узкие специалисты консуль-
тируют пожилых людей.

Ольга Макарова – один 
из лучших отоларингологов 
Рубцовска. К ней на прием 
стремятся и взрослые, и дети: 

с воспалительными заболева-
ниями, со снижением слуха и 
другими проблемами. Диагно-
стика и лечение проводятся 
на современных аппаратах. 
В результате отмечается сни-
жение количества пациентов 
с лор-патологией. А еще врач 
выезжает на вызовы к тем, 
кто не может самостоятель-
но посетить ее кабинет. Вот 
и во время моего визита в по-
ликлинику она осматривала 
больного на дому.

Железнодорожная больница 
– одна из немногих, которые 
могут похвалиться 100-про-
центной укомплектованностью 
кадрами. Многие медики хотят 
работать именно здесь. Безус-
ловно, играет роль ведомствен-
ное подчинение учреждения, 
благодаря чему персонал имеет 
хорошие оклады и льготы же-

лезнодорожников, но не менее 
важно, что в поликлинике соз-
даны благоприятные условия 
труда, здоровый микроклимат 
в коллективе, есть возможность 
профессионального роста. На 
работу сотрудников достав-
ляет служебный транспорт. 
Действует профсоюз, который 
обеспечивает медработников 
льготными путевками в сана-
тории.

В 2015 году больница от-
метила свое 100-летие. Она 
– старейшая в Рубцовске, од-
нако по оснащению является 
одной из самых современных. 
Не так давно выполнен ка-
питальный ремонт здания. 
Внедрена электронная реги-
стратура, есть возможность 
предварительной записи на 
прием к специалисту по те-
лефону. Приобретено новое 
оборудование для лаборатор-
ного отделения. Внедрен ряд 
иммунологических исследо-
ваний. В ближайшее время 
планируется обновить обо-
рудование кабинета функ-
циональной диагностики и 
усовершенствовать работу 
стационара одного дня.

– Наша основная цель – 
быть востребованными в 
сфере предоставления меди-
цинских услуг, – подчерки-
вает главврач. – Для этого у 
нас имеются отлаженные тех-
нологии, высококвалифици-
рованные кадры и огромное 
желание достойно и слаженно 
трудиться. И наши награды 
только подтверждают, что мы 
на правильном пути.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Владимир Симушин
 гордится орденом Авиценны 

и званием лучшего 
руководителя учреждения 
здравоохранения 2016 года.

Любовь Новикова и Наталья Прядкина награждены почетными грамотами Международной 
академии развития здравоохранения и медицинских наук.

Бюджет Каменского района депутаты приняли единогласно.

.НАУКА И ЖИЗНЬ.
Что ведёт 

к расстройствам психики?
Немецкие психологи доказали, что длительное время-

провождение в социальных сетях имеет пагубные послед-
ствия для людей. Депрессия, неудовлетворенность своей 
жизнью и другие расстройства психики могут появиться 
у активных почитателей Интернета.

Ведущие специалисты университета в Копенгагене провели 
достоверное наблюдение среди пользователей интернет-ресурсов. 
Группа желающих на протяжении длительного времени зани-
малась просмотром страниц в сети Facebook своих знакомых. 
После таких постоянных визитов исследователи заметили, 
что некоторые люди стали подавленными, такие просмотры 
вызывали нервозность, а еще некоторые испытуемые начали 
страдать симптомами депрессии.

Психологи сделали выводы о том, что систематическое обозре-
ние фотографий других людей, которые ведут активный образ 
жизни, чтение подобных историй в Сети склонны вызвать у 
просматривающего человека обратную реакцию относительно 
своей неполноценности. Учитывая все эти выводы, психологи 
предупреждают население, что лучше для здоровья вести ак-
тивный образ жизни самому в реальности, а не наблюдать за 
тем, как делают это другие. Психологи предлагают проводить 
время с семьями, а не в социальных сетях.

В Арктике стояла 
аномальная жара

Было это 90 миллионов лет назад – так утверждают учё-
ные, а основанием служит находка на Аксель-Хейберг. Пале-
онтологи обнаружили отпечатки и окаменевшие останки 
крупной птицы, присутствие которой свидетельствует об 
аномальной жаре в регионе во второй половине мелового 
периода.

Сейчас этот остров – безжизненная ледяная пустыня, но на 
излете эры динозавров там кипела жизнь. Ученые говорят, что 
столь крупное пернатое могло жить только в условиях теплого 
климата.

Обнаружен 
древнейший сад

Саду около 3800 лет. Раскопки проходили в 30 киломе-
трах от Ванкувера, на землях индейцев катци, сообщается 
в журнале Science Advances.

На 40 квадратных метрах подводного сада индейцев архео-
логи обнаружили почти четыре тысячи клубней стрелолиста 
– растущего в воде многолетнего растения. Кроме того, ученые 
нашли около 150 деревянных орудий, напоминающих лопатки. 
Хотя стрелолист не был одомашненным растением, его богатые 
крахмалом клубни были важным источником пищи, особенно 
зимой. Камни, которыми был выложен сад, не давали растениям 
пускать корни слишком глубоко в землю, что облегчало сбор уро-
жая. Лопатками индейцы, по всей видимости, их и выкапывали.

По открытым интернет-источникам подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Пабло Игранэсси 10 лет, 
родился в Париже, окон-
чил два класса дошколь-
ного образования в Барсе-
лоне (Испания), учится в 
третьем классе средней 
школы № 1 (г. Белокури-
ха), свободно владеет 
французским, испанским 
и русским языками, осва-
ивает английский.

Как гласит древняя му-
дрость, соседей, как и роди-
телей, не выбирают, а живут 
рядом с теми, кого послал 
Всевышний. И если соседи 
хорошие, это подарок судьбы. 
С соседями мне всегда везло: 
они у меня самые лучшие. В 
подъезде нашего двухэтажного 
дома никто не шумит, никто 
громко не поет, никто не курит, 
потому что не курю я.

Квартира № 7, что напротив, 
временно оказалась пустой, по-
тому что проживавшая там со-
седка нашла другую квартиру. 
Я знал, что появятся новые со-
седи. Конечно же, хорошие или 
даже очень… Но чтобы такие, 
я и подумать не мог.

…Случилось это года полто-
ра назад, кажется, в воскрес-
ный день. Навалилась дрёма, 
и я чуть было не уснул, хотя за 
последние семьдесят лет я ни-
когда не спал днем: жизнь и без 
того коротка. И то, что я услы-
шал за дверью, на лестничной 
площадке, меня удивило. Там 
шел довольно громкий разго-
вор… на французском языке, а 
его ни с каким другим языком 
не спутаешь.

Раздался очень осторожный 
звонок в дверь – гостям потре-
бовалась какая-то помощь. Я 
вышел поздороваться со слова-
ми «Жё сюи контан дё ву вуар», 
которые я часто слышал в го-
стинице, кафе и магазинах Па-
рижа, что значит «Я рад встрече 
с вами», и которые нигде у нас 
вы не услышите.

Знакомство с новыми сосе-
дями прошло, как говорят, на 
высоком уровне. Меня порадо-
вало, что мои крайне ограни-
ченные знания французского 
языка, полученные в немецком 
концлагере от юного францу-
за Жульена, а в 60-е годы ми-
нувшего века – при общении 
с французами в Париже, при-
годились на практике. И, как 
положено в той же Франции, 
пригласил соседей на чашку 
чая, чему они были искренне 
рады. Жан Поль, приятный 
мужчина лет сорока, больше 
улыбался. Содержание беседы 

ему переводила Анютка, его 
жена, умница и красавица, 
окончившая университет в 
России и поехавшая на прак-
тику в Париж, где её случай-
но увидел Жан Поль, успешно 
завладевший её сердцем, что 
закончилось браком и рожде-
нием малыша, которому дали 
имя Пабло, а по-русски – Павел.

По словам Анютки, в Париже 
они открыли собственное дело 
– оздоровительный комплекс, 
но бизнес не пошёл, что бывает 
не только в России. Супруги 
переехали в Барселону (Испа-
ния), где успешно развернули 
свой бизнес, но жесточайшей 
конкуренции не выдержали и 
подались в Россию, на родину 
Анютки. Павлуша, или Паблё, 
как называет его отец, успел 
окончить в Барселоне два клас-
са дошкольного образования и, 
постоянно общаясь с испански-
ми ребятами, в совершенстве 
освоил испанский язык. Связь 
с испанскими друзьями он не 
теряет и сегодня: ежедневно 
общается с ними по скайпу на 
испанском языке. В дневнике, 
который он мне показал, самые 
высокие оценки, в том числе 
по испанскому языку.

Накануне нынешнего года 
Павлуша получил из Испа-
нии посылку – ярко-красную 
футболку с автографами дру-
зей-футболистов, его ровес-
ников.

В Белокурихе у него много 
новых друзей, увлеченных 
футболом.

Футбольные баталии на 
новом футбольном поле, обо-
рудованном по губернатор-
ской программе у школы № 1 
к 75-летию Алтайского края, 
– настоящий праздник, куда 
идут и стар и мал, чтобы побо-
леть и порадоваться за юных 
спортсменов. В летние дни 
игры заканчивались лишь с 
наступлением темноты. Карти-
на уникальная – продвинутый 
тренер Жан Поль командует на 
французском, юный футболист 
Павел мгновенно переводит 
команды на русский, и всем 
всё ясно, даже людям, далеким 
от спорта.

Во время спортивных сорев-
нований я понял, что футбол, 
как и любовь, не признает 
никаких границ – ни нацио-
нальных, ни возрастных, ни 
административных.

С наступлением зимы фут-

больные баталии прекрати-
лись, для тренировок места 
не нашлось. Сколько в Белоку-
рихе спортивных залов, точ-
но не знаю. Но разговор всюду 
кончался одинаково: за вход 
на тренировку каждый юный 
футболист должен заплатить 
сто рублей (!), в месяц таких 
тренировок до тридцати и бо-
лее. Какая же семья выдержит 
такое бремя?

Тренировки прекратились, 
тренер Жан Поль остался не 
у дел.

В феврале Жан Поль вместе с 
переводчиком – десятилетним 
Пабло поехал в Новосибирск в 
поисках работы. Как опытный 
тренер, программист, менед-
жер, он довольно быстро нашел 
работу.

Как и прошлым летом, 
Павел заходит ко мне вече-
ром после школы, чтобы 
позвонить по мобильнику в 
поисках родителей, что еже-
дневно задерживаются… на 
стройке, где они возвели уже 
под крышу собственный дом 
– небольшой, двухэтажный. А 
пока появятся родители, я уго-
щаю его чаем и бутербродами 
с маслом, мёдом и малиновым 
вареньем. Мы беседуем с ним 
о самых интересных событи-
ях в нашей стране и мире. Он 
считает, что я должен знать 
всё, что творится на планете 
и за её пределами. А вопро-
сы он задаёт такие, что хоть 
стой, хоть падай. Он удивлен, 
что я за долгие годы жизни не 
видел инопланетян: должен 
был увидеть!

За последние полтора года 
Пабло стал моим лучшим 
помощником. Его желание 
помочь мне, и особенно его 
улыбка – добрая, светлая, 
немного застенчивая, всегда 
радует. На свой вопрос: «Вам 
помочь?» – он не ждет ответа 
и добавляет: «Я бегу!»

За всё время нашей друж-
бы Паша плакал только раз, 
когда родители, сунув ему в 
руку пятисотку, отправили 
в магазин за хлебом. Пока он 
вприпрыжку бежал до мага-
зина, бумажка выпорхнула 
из кармана новеньких шорт 
и исчезла бесследно. Со сле-

зами на глазах он пришел ко 
мне, боясь, что папа его будет 
ругать. Выход из положения 
мы искали вместе.

Впрочем, Жан Поль никогда 
не повышает голоса на детей. 
Его любовь к ним, радостная и 
светлая, кажется, не знает гра-
ниц. И когда Анютка что-то не 
успевает сделать, он готовит 
детям – Пабло и Сандре – еду, 
кормит их, собирает на про-
гулку и делает это с радостью.

Не раз спрашивал Пашу, кем 
он хочет стать, когда вырастет. 
Он отвечал коротко: «Футбо-
листом».

– Но это же увлечение, хобби!
– Я буду тренером, чтобы в 

мире было больше футболи-
стов, хороших и разных.

Почему бы и нет? Футбол 
объединяет, радует, увлекает 
на добрые дела.

Хотя увлечения Пабло могут 
измениться, и не раз. Такое бы-
вает нередко.

На вопрос: «Что значит для 
тебя Алтай?» – Павлуша поду-
мал и улыбнулся своей солнеч-
ной улыбкой: «Алтай для меня 
вторая родина. В Белокурихе 
у меня много друзей и очень 
добрая учительница – Наталья 
Николаевна Кузнецова. Она лю-
бит нас, и мы стараемся учить-
ся и вести себя хорошо, чтобы 
не огорчать её».

Александр ОСТАПОВ, 
Жан Поль ИГРАНЭССИ 

(фото)

Авария на Чуйском тракте и другие ЧП
Новогодние каникулы 
выдались теплыми и 
снежными, но если в го-
роде снегопад смотрелся 
порой даже романтично, 
то на трассах метель 
разыгралась не на шутку. 
Плохие погодные условия 
провоцировали серьезные 
ДТП. С

2 января в Краснощеков-
ском районе в снежный плен 
попали девять человек на пяти 
машинах. Люди ехали из одно-
го села в другое и застряли на 
проселочной дороге. Повезло, 
что сотовые ловили и пленни-
ки вызвали МЧС. На помощь 
людям было направлено не-
сколько мощных тракторов. 
Спасатели пробили дорогу в 
глубоком снегу и вызволили 
людей и автомобили.Л

4 января в Барнауле из-за 
оттепели снег подтаял и ска-
тился с крыши трехэтажного 
административного здания 
на улице Титова, 1. Снежная 

лавина придавила припарко-
ванный рядом автомобиль 
Toyota Platz. По счастливой 
случайности людей побли-
зости не было, под тяжестью 
снега автомобиль получил се-
рьезные повреждения: крыша 
буквально оказалась вмятой 
в салон, разбиты окна.Т  , 29 …

Вечером 4 января около 20.00 
на Чуйском тракте в Косихин-
ском районе произошло круп-
ное ДТП. Столкнулись сразу 
два пассажирских автобуса, 
грузовая «Газель» и кроссовер 
«Ауди Q7». В результате аварии 
на месте погибли 42-летний во-
дитель одного из автобусов и 
60-летний пассажир. Еще одна 
пассажирка – 34-летняя женщи-
на умерла уже в реанимации. 
Всего в результате аварии трав-
мы разной степени тяжести 
получили 29 человек, из них 
двое детей 11 и 13 лет. 14 чело-
век были госпитализированы в 
больницы. Девочка тринадцати 
лет сейчас находится в реани-
мации в тяжелом состоянии, у 
нее перелом костей таза.

Полиция и следователи 
выясняют все обстоятель-

ства аварии. В Интернете 
очевидцы ДТП оставляли 
комментарии, из них следу-
ет, что пассажирский автобус 
рейса Новосибирск – Барна-
ул пошёл на обгон, зацепил 
двигавшуюся ему навстречу 
«Газель», из окна одного из 

автобусов вылетел пассажир 
прямо под колёса идущего 
рядом кроссовера «Ауди». По 
факту аварии возбуждено 
уголовное дело.

В отделе пропаганды крае-
вой ГИБДД нам пояснили, что 
следствие по факту аварии в 

Косихинском районе еще про-
должается, точные данные поя-
вятся только после результатов 
экспертиз. Всего же за новогод-
ние каникулы с 31 декабря по 
8 января в крае произошло 68 
ДТП, в них погибло 9 человек, 
150 получили травмы.

Но есть и положительная 
статистика: в эти праздники 
инспекторы задержали мень-
ше водителей, управляющих 
авто в нетрезвом виде. Так, 1 
января было задержано всего 
35 пьяных водителей, а 7 ян-
варя – 30. Эти цифры меньше, 
чем в прошлые годы.Б  

Не обошлось в эти каникулы 
и без коммунальных аварий. 8 
января в поселке Новосиликат-
ном на улице Новосибирской 
порвался трубопровод диаме-
тром 300 мм. Без воды остались 
120 домов. Силами Барнаульско-
го водоканала был организован 
подвоз воды. Для проведения 
работ на месте происшествия 
привлечены аварийные брига-
ды Барнаульского водоканала, 
оперативные группы Главного 
управления МЧС России по Ал-
тайскому краю и подразделе-
ний и другие задействованные 
структуры.

В 18.10 аварийно-восстано-
вительные работы завершены. 
Водоснабжение восстановлено 
в полном объеме.

Наталья СОХАРЕВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ 
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«Я буду футболистом!»
  СОСЕДИ .

  ПРОИСШЕСТВИЯ .

  АДРЕСА ЗАБОТЫ .

  КРАТКО .

«Ладушка» не подведёт!
По случаю новогодних праздников 54 жителя Алтай-

ского края стали обладателями новых автомобилей «Лада 
Гранта» серебристо-голубой палитры.

Машины были выданы Алтайским региональным отделе-
нием Фонда социального страхования в рамках реализации 
Федерального закона № 125-ФЗ «Об обязательном социаль-
ном страховании от несчастных случаев на производстве и 
профессиональных заболеваний».

На Алтае это было самое массовое вручение автомобилей 
за последние пять лет реализации федерального закона, ко-
торый защищает права граждан, работающих по трудовым 
договорам и в разные годы получивших травму. Для 10 чело-
век авто от Фонда социального страхования стало первым. 
Остальные получали автомобили уже во второй-третий раз 
(автомобиль передается в собственность, но через семь лет 
происходит повторное обеспечение гражданина при на личии 
заключения от врачей и при отсутствии противопоказаний 
к вождению).

– Машину получаю уже третью, сейчас у меня «Ока» и «Жи-
гули», – сказал Василий Иванович Агригорой, житель села 
Маяк Чарышского района, – предыдущими автомобилями 
доволен, выручали и выручают они меня. Надеюсь, что и 
«ладушка» не подведет, тем более что она с автоматической 
коробкой передач. И оцените, как двери мягко закрывают-
ся. Для меня машина – это движение, это жизнь, водить, 
несмотря на травму, могу все – от легковушки до КамАЗа.

Для Андрея Гекка, жителя села Прутского Павловского 
района, автомобиль тоже не роскошь, а средство передвиже-
ния, адаптации и реабилитации. «У меня уже две машины, 
выданные фондом, – рассказал Андрей Карлович. – Сказать, 
что они выручают мою семью – это ничего не сказать. У нас 
свое подсобное хозяйство, три коровы. Занимаюсь хозяйством 
не только я, помогают жена и два сына, а я отвожу продукцию 
на рынок для продажи в Барнаул».

Жительница Бийска Любовь Александровна Бокина – 
одна из двух женщин, получающих автомобиль. Однако 
водительского опыта ей не занимать, за рулем уже 44 года 
начиная с 27 лет. На вопрос, какая самая любимая скорость, 
лукаво смеется и машет руками.

– Да что вы, я не гонщица… Езжу на скорости 60 – 70 кило-
метров в час, – говорит она, – но быть за рулем автомобиля 
люблю. С моей травмой это практически единственный 
способ передвижения, в автобус тяжело подниматься, там 
толкаются, а за рулем сидишь, все оборачиваются – бабушка 
рулит. И сейчас жду не дождусь, когда за рулем окажусь: внук 
за город выедет, а по трассе до Бийска сама поведу.

География нынешних получателей автомобилей – весь 
Алтайский край. 16 машин были выданы пострадавшим на 
производстве жителям Барнаула, по одной – жителям Бело-
курихи и Заринска, две – жителям Рубцовска, три – жителям 
Бийска. Остальные автомобили отправились в районы края.

Стоит отметить, что автомобили индивидуально адапти-
рованы для людей с заболеваниями опорно-двигательного 
аппарата: оснащены ручным управлением, имеют просторный 
багажник, в который легко входит сложенное инвалидное 
кресло.

За 16 лет действия Федерального закона № 125-ФЗ «Об обя-
зательном социальном страховании от несчастных случаев 
на производстве и профессиональных заболеваний» жите-
лям Алтайского края выдано 540 автомобилей на общую 
сумму 89,3 млн рублей. Пострадавшим на производстве 
также выплачивается денежная компенсация на ГСМ и те-
кущий ремонт.

Любовь ТРЕТЬЯКОВА

Юные экологи 
не скучали на каникулах

На Алтае в дни новогодних каникул для школьников 
прошли мероприятия, посвященные экологической те-
матике.

Напомним, 2017 год объявлен в России Годом экологии. Как 
сообщает пресс-центр Министерства образования и науки 
Алтайского края, в Бийске год начался с традиционной акции 
«Сохраним леса Алтая!». Дети познакомились с хвойными 
деревьями Алтайского края – можжевельниками, пихтой, 
елью, сосной и туей, которые выращиваются на территории 
детского центра. Юные натуралисты Бийска также приня-
ли участие в празднике «Чудеса зимнего леса» и игровой 
конкурсной программе «Гуляют ребятки в зимние Святки».

В Каменском многопрофильном образовательном центре в 
дни школьных каникул подвели итоги выставки творческих 
работ «Вместо ёлки праздничный букет». Цель конкурса 
– воспитание у детей и подростков ценностного отноше-
ния к природе. Всего было представлено более 200 работ, 
выполненных детьми из 24 образовательных учреждений 
Каменского района.

В Славгороде в центре творчества детей и молодежи Год 
экологии начался с мероприятий, посвященных заповедному 
делу в России и особо охраняемым природным территориям. 
Юные экологи приняли участие в конкурсе плакатов «По 
страницам Красной книги Алтая». Кроме того, дети стали 
участниками «Устного журнала» к 100-летию заповедной 
системы России «Заповедная страна».

Наталья СОХАРЕВА

Василий Агригорой.

Многие начинали играть в таких дворовых командах.

 Пабло Игранэсси.

Сандра Игранэсси.

Начало января. Алейская трасса.


